Dr. Eduardo Peñalosa Castro, Rector General de La UAM

Dr. Octavio Nateras Domínguez Rector saliente de la Unidad Iztapalapa

Honorables integrantes del Presídium

Compañeros Universitarios,

Sras y Sres

Es para mí un honor en calidad de Presidente en turno de la junta directiva representarla en esta ceremonia para tomar protesta al Dr. Rodrigo Díaz Cruz como Rector de la Unidad Iztapalapa para el periodo 2018-2022.

Perdón por empezar con algo que quizás parezca fuera de contexto.

La primera vez que pisé la UAMI fue hace poco menos de 44 años en el inicio de clases como alumno de la primera generación. Nunca imaginé que un día estaría aquí en esta explanada dandole la bienvenida a un nuevo rector. El rector era entonces el DR. Alonso Fernández González rector fundador de la UAMI. En esos años la rectoría era para nosotros una parte importante en nuestras vidas de estudiantes. Había eventos en el patio y el rector salía a saludar y convivir con la comunidad universitaria. Hoy en día los tiempos han cambiado y no es raro encontrarse con estudiantes que no saben quién es nuestro rector. Ojalá esto pudiera cambiar, aunque ahora somos una comunidad mucho más numerosa. Hay que tener imaginación para recuperar esos espacios y ese diálogo informal, retomando las palabras del Dr. Rodrigo Díaz Cruz: volver a lo simple.

En ese entonces había mucho tiempo para soñar y dialogar. Ahora no, la cruda realidad se manifestó brutalmente y nuestro rector tendrá que resolver un problema tras de otro. Con un equipo articulado y eficaz mas el apoyo de la comunidad universitaria seguramente logrará grandes avances sin embargo no habrá mucho tiempo para el diálogo y las concertaciones. Los efectos del sismo (la inhabilitación del edificio S) y el descobijo de la división de CBS son un problema que hay que atacar inmediatamente.

Afortunadamente desde la quinteta presentada por el Consejo Académico la Junta Directiva se percató que la designación no iba a ser sencilla dada la

calidad y el compromiso de los candidatos. Esta misma sensación permeó de la terna que presentó el Rector General.

En todos los planes de trabajo analizados en detalle por la Junta Directiva, se menciona en mayor o menor medida como problema principal los efectos del sismo y la necesidad de reconstruir, acondicionar, terminar de construir y optimizar los espacios de nuestra unidad. Otro problema señalado por todos y de gran importancia es el de la inseguridad y la violencia dentro y en los alrededores de la unidad. Estas mismas preocupaciones se manifestaron reiteradamente durante las auscultaciones. Los planes de trabajo de los candidatos y las preocupaciones de la comunidad están en resonancia cuando menos en estos aspectos. Hay que aprovechar el momento.

Hubo auscultaciones durante 3 días en que la comunidad universitaria expresó con responsabilidad y de manera clara sus preferencias y en muchos casos su visión de lo que debe ser nuestra universidad demostrando así su madurez. Los candidatos cuentan con amplio reconocimiento y trayectoria como lo mostraron los documentos recibidos además de cartas de apoyo nacionales e internacionales. Aparte de los problemas derivados del sismo y la inseguridad, durante las auscultaciones la Junta Directiva detectó varias inquietudes que coinciden con lo expuesto por el Dr. Rodrigo Díaz Cruz como, las de fortalecer el sentido comunitario, retomar la pugna de los espacios, reconocer y fortalecer la defensoría de los derechos humanos, fomentar la equidad de géneros, enfrentar los desafios de la docencia en la unidad, y reconocer el papel fundamental de nuestros jóvenes. En estos rubros el Dr. Rodrigo Díaz Cruz tiene probada experiencia ya que conoce a esta unidad desde la perspectiva del alumno de licenciatura y maestría en la división de ciencias sociales y humanidades, de profesor investigador y después de la de jefe del departamento de antropología de esta unidad, finalmente de la de director de división. Es importante mencionar que tambien ha participado en distintos momentos en diferentes órganos colegiados. Desde este punto de vista no se puede pedir más.

Finalmente el Dr. Rodrigo Díaz expresó algunas ideas importantes para la juna directiva como la de acabar con una universidad de papel que favorece la cantidad y los numeros, o considerar a la vinculación como una 4º función

sustantiva de la UAM, y finalmente la de volver a lo simple en esta nuestra casa abierta al tiempo.

Felicidades Dr. Rodrigo Díaz Cruz! La Junta Directiva le desea mucho éxito en esta nueva tarea, Muchas gracias

Emmanuel Haro Poniatowski